

1946-1953 Der Anfang

Vor 1945 gab es in Gorgast keine Sportgemeinschaft. Die Jugend der Gemeinde betätigte sich in Manschnow und Golzow sportlich. Es gab weder einen Sportplatz noch andere Möglichkeiten in Gorgast.

So war es der 18-jährige Schmiedegeselle Manfred Siedschlag, der mit weiteren 18-20 Sportfreunden im Juli 1948 die Sportgemeinschaft mit den Namen „Traktor“ gründete. Anfangs mit Handball und ab 1949 dann auch Fußball. Die erste Mannschaft wurde aufgebaut, wobei solche Sportfreunde wie Otto Reinicke, Edmund Wentzlaff, Kurt Wollank u.a. aktive mithalfen die Mannschaft aufzubauen.

Schwer war der Anfang. Die Gemeinde Gorgast stellte den Sportlern ein Stück Land zur Verfügung. Es wurde von den Sportlern urbar gemacht und als Sportplatz hergerichtet.



Nachdem immer mehr Jugendliche der Gemeinde zum Fußball drängten, wurde bereits ein Jahr später, 1950, der Aufstieg in die 1. Kreisklasse erreicht.



- 1.Reihe: Alfred Barthel, Gerhard Hellmer, Rudi Schuhmann, Kurt Wollank, Ingfried Krüger, Betreuer Willi Schulz
- 2.Reihe: Helmut Bindatsch, Bernhard Krüger, Sportfreund Raeke
- 3.Reihe: Edmund Wentzlaff, Otto Reinicke, Walter Spengler

Mit Holzschuhen und hungrigen Magen, selbstgebastelte Fußballschuhe wurde in Gorgast wieder Fußball gespielt. Günter Schulz bekam im Training von Gerhard Hellmer einen so scharfen Schuss auf den Finger ab, dass dieser brach und später amputiert werden musste.

Zu den Auswärtsspielen ging es per Rad, auf dem meistens zwei Mann saßen, oder später auf dem Anhänger mit Strohbinden bestückt, der von einem Traktor gezogen wurde. Es ging aber auch nach Buckow, wo der Bürger Oskar Grieb seinen LKW zur Verfügung stellte. Dieser LKW Motor wurde mit Holzgas betrieben. Unterwegs musste dann oftmals erst Holz gesammelt werden, bevor es weiter ging.

Ab 1952 gab es zwei Fußballmannschaften:



1.Mannschaft??

- 1.Reihe: Günter Horn, Walter Menzel, Erhard Janusch, Gerhard Plume, Otto Pahl
- 2.Reihe: Walter Pohl, Bernhard Krüger, Gregor Schöpe
- 3.Reihe: Paul Bumke, Günter Schulz, Werner Viedt



2. Fußballmannschaft:

1. Reihe: Erich Pahl, Fredi Wacker, Werner Pohl, Gerhard Plume, Rudi Schuhmann
2. Reihe: Siegfried Bugs, Edmund Wentzlaff, Martin Zickelbein, Walter Pohl, Wolfgang Fetting, Torwart Peckmann

Die sportliche Leitung wurde inzwischen vom Sportfreund Otto Reinicke übernommen, unterstützt von Edmund Wentzlaff und Heinz Klink. Es gab keinerlei finanzieller Unterstützung. Ausschließlich mussten die Mitglieder das benötigte Geld aufbringen.

1953 kam Hans. Babatz (später Vereinsvorsitzender) nach Gorgast und baute eine Jugendmannschaft auf und wurde auch ihr Trainer.



Jugendmannschaft 1953

1. Reihe: Gerhard Zeume, Werner Pohl, Gregor Schöpe, Erich Pahl, Fredi Wacker
2. Reihe: Winfried Bindatsch, Helmut Pohl, Helmut Wurl
3. Reihe: Günter Bloch, Günter Jockel, Werner Schulz

1953, mit Unterstützung des Rates der Gemeinde, wurde durch die Sportler in Feierabendtätigkeit ein erstes Vereinshaus fertiggestellt, welches als Umkleidekabinen diente. Das war auch die Voraussetzung für das Spielen in der höheren Bezirksklasse.



Im Jahr 1953 verließen mehrere Sportfreunde den Ostblock, der ja immer noch durch die Russen besetzt war. Viele damalige Deutsche wollten nicht dem kommunistischen Regime folgen und flohen in den Westen. So auch Sportfreund Klink, der die Funktion des Kassierers ob hatte mit samt der Kasse. Auch der Sportfreund Wentzlaff, einer der Gründer und Sektionsleiter Fußball verließ die DDR.

1953 übernahm Hans Babatz die Funktion des Sektionsleiters Fußball.

Aus der Chronik der BSG: Abgeschrieben und veröffentlicht: Jörg Korb